

Frente a Frente

¿Por qué fracasó fusión liberal-republicana?





Claudio Cerda.

Armando Jaramillo

"Buscamos acuerdos para "Hay sectores a los que formar arco más grande"

Armando Jaramillo, abogado, presidente del Partido Republicano: "No se produjo el entendimiento con los liberales, porque nosotros estamos en un plan más ambicioso aún, no sólo con los liberales, sino con otras fuerzas de similares tendencias que podamos cubrir un arco más grande, más amplio, más importante. No se trata de es-tar sumando dos partidos solamente. Tenemos que tener conciencia que delante de nosotros hay un adversario muy poderoso que es el régimen y frente a él no se trata de estar juntos los partidos de a dos, sino juntar-nos todos para hacer un solo frente común. Esa es una de las primeras razones. En se-gundo lugar quiero decir que en este instante, sobre todo en que hay una gran confusión en el espectro político, no soy partidario de seguir echando más leña a la hoguera, de estar buscando ápices de diferencias, sobre to-do que en política, a diferencia de los procedimientos judiciales donde se dicta sentencia definitiva, no hay nunca una sentencia definitiva, absoluta, puede haber arreglos a posteriori o mejores acuerdos que conduz-can a la ansiada democracia que es lo que Chile necesita.'

"El ideal nuestro es que la Alianza De-mocrática tenga dos puertas abiertas, una al lado derecho, sin lugar a dudas para que ojalá entrara en gloria y majestad todo el Partido Nacional y una puerta izquierda por la cual yo hago votos muy sinceros porque retornen a ella sectores importantes del Partido Socialista que están por la vía pacífica, electoral, como ha dado testimonio Ricardo Núñez con mucha fe, patriotismo y

"Sobre el reciente entendimiento electoral entre las juventudes republicanas y na-cionales, en la Escuela de Derecho puedo decir que ambas no son entes independien-tes; ellas dependen de una directiva nacional. Así que si ha habido un pacto es porque, por lo menos, han tenido el aplauso y el visto bueno de sus directivas."

"Nosotros, en todo caso, en términos muy generales, estamos por el más pronto retorno a la democracia, que esto sea por la via pacífica y nosotros adherimos, en conse-cuencia, sin reserva y restricciones de especie alguna a la campaña por elecciones libres. Nos sentimos plenamente indentificados con ella y vamos a luchar dentro de ella. Al decir elecciones libres, estamos di-ciendo primero que haya libre acceso a la propaganda. No es cuestión que el Gobierno pueda tener todos los canales de televisión a su disposición y la disidencia estemos rele-gados o a precios exorbitantes o a ningún ac-ceso a ella. En segundo lugar, que sean pluripersonales y que el sufragio secreto e informado sea salvaguardado, respetado y que los escrutinios sean públicamente hechos frente al pueblo." Claudio Cerda

no interesa la unión"

Claudio Cerda, abogado, vicepresidente del Partido Liberal: "Tratándose de dos colectividades que tienen la misma doctrina, la misma ubicación política, la misma línea, debió haberse producido, a juicio de quien habla. Pero dentro de los dos partidos hábía sectores a los que no les interesaba la fusión por motivos muy respetables y que yo entiendo. Así, dentro de los liberales había un sector fuerte, de los progresistas, que vi-sualizan al Partido Republicano como una colectividad democrática de oposición muy respetable, pero de derecha, y que no se aviene con esta última posición. Dentro del Partido Republicano existe un sector conservador al que le es muy difícil ubicarse junto con los liberales por las mismas razones, y creo que este sector, dentro de los re-publicanos, fue el que en definitiva prevale-ció, y se opusieron a la fusión. En el Partido Liberal la cosa estaba lista para ser votada yo creo que se hubiese aprobado la fusión. Creo que hubiera sido un buen ejemplo, en este Chile lleno de divisiones, de la oposición

el habernos unido".
"Nosotros buscamos un referente un poco más amplio que la Alianza Democrática, que puede alcanzar por el norte a los na-cionales, siempre y cuando éstos, de una vez, se decidan por pasar a la oposición. No pueden mantenerse en esta indefinición de reconocer la labor del Gobierno por un lado, y adherir al pronunciamiento militar, y, por el otro, criticar algunos aspectos del regimen. Van a tener que tomar una resolución: o se está con el Gobierno, con todas sus virtudes y todos sus defectos, o se está por la recuperación democrática y por el restable-cimiento del sistema de las libertades públicas en Chile. Esas son las dos únicas alter-nativas. Por el sur los entendimientos pueden llegar hasta los socialistas democráticos. No pueden entrar quienes no tienen una real vocación democrática en es te pacto. Debe recoger las inquietudes de todo orden que agobian a la ciudadanía en lo social, político y económico. Esto es la for-ma de ofrecer un programa. Esta es la respuesta sobre lo que va a hacer el Gobierno que represente este pacto político y que re-emplazará al actual. Y si es necesario un candidato, también se busca. Ese es el orden lógico, pacto, programa, candidato"

"Nuestra principal definición está en el marco político. Proponemos un sistema que es la democracia, donde el objeto de primera consideración es el individuo, y para esto implementamos un sistema económico basado en la iniciativa privada. El motor del desarrollo está en la iniciativa privada, sin dejar de reconocer que es esencial la labor del Estado, coparticipadora, planificadora y fiscalizadora. Para los liberales no existe pugna entre iniciativa privada y Estado, ambos se deben conjugar para sacar ade-lante el país y darles felicidad a los chile-



ANTOFAGASTA.- El presidente de Renovación Nacional, Ricardo Rivadeneira, exhortó a los profesionales jóvenes de la región a asumir su compromiso con la patria adhiriendo a la declaración de principios de esa colectividad.

Ricardo Rivadeneira en Antofagasta

La democracia no es en sí misma solución a problemas"

ANTOFAGASTA (María Eugenia Vargas).- Los máximos dirigentes políticos de Renovación Nacional exhortaron en esta ciudad a los nortinos a estrechar filas junto a esa colectividad, la cual, dijeron, nace como la mejor alternativa para los independientes y para todos aquellos chilenos que anteponen los intereses de la patria a los suyos propios.

En un almuerzo de fraternidad, al que asistieron más de 500 personas, los dirigentes Jaime Guzman, Fernando Maturana y Luis Angel Santibáñez reiteraron los principios rectores de esa

colectividad.

En tanto el presidente de la entidad, Ricardo Rivadeneira, quien encabezó la delegación que permaneció el fin de semana en esta ciudad, resaltó el hecho de que se hubiera seleccionado una región para dar por iniciado el trabajo de afiliación para completar la formación del partido.

"Hemos aceptado hacerlo en esta ciudad, primero por la eficiencia mostrada por sus dirigentes, y porque pensamos que esta es una región llena de gran signi-ficado histórico", dijo.

Agregó que para Renovación Nacional, lo vecinal, juvenil y regional serán bafundamentales de su preocupación y organización. "Por eso es importante que la inauguración de esta campaña no haya tenido lugar en Santiago, sino aqui, en esta región tan llena de historia v chilenidad"

Dijo que se eligieron estos

simbolos, pobladores, juventud y regiones, porque conforman una realidad so-cial con la cual Renovación desea trabajar.

Manifestó que Chile está viviendo momentos de tránsito. "De un régimen militar establecido con normas transitorias, a una democracia plena, algo que no es un mito sino una realidad que nuestras normas esta-blecen, es el poder político, originado en el voto popu-

Puntualizó que "la mocracia no es en si misma solución para los problemas, es una forma de dar alternativas de solución al país, pero la democracia en si misma no es sustantivamente buena o mala, si puede prestarse para que triunfen partidos políticos que traen el desastre y la anarquía al país y nosotros estamos preparándonos para impedir eso. Este es el esfuerzo que estamos haciendo, a partir de hoy, con esta campaña de afiliación que estamos em-prendiendo".

Acotó que "frente a esta realidad, de que los plazos constitucionales terminan,

hay personas en el país que permanecen dormidas pensando o soñando que esto no va a terminar, hay otros que habiendo despertado a realidad tienen, sin embargo, temor, porque desearian que la situación actual, con buenas razones tal vez, no terminara nunca. Hay otros que tienen también conciencia de que estos plazos terminan y preparan para derrotar, para borrar de una plumada todo lo que han sido estos años de esfuerzo, presididos por nuestras Fuerzas Armadas. Y también estamos nosotros que tenemos una conciencia muy viva de lo que va a suceder de aquí a algunos meses, y nos esta-mos preparando responsa-blemente para afrontar esos momentos

Luego pidió a todas las personas que tienen temor de que se pueda caer en la anarquía cuando este gobierno termine, que tengan confianza, porque Re-novación Nacional "va a significar un baluarte para impedir que en este país vuelva la anarquía, las co-las, el desabastecimiento, los atentados".

Constituyen Movimiento Alessandrista

El presidente del Movimiento Alessandrista Independiente, Celso Poblete, viajará próximamente a Li-nares, Talca y Curicó, con el objeto de dejar constituidas en esas ciudades las filiales de este grupo político.

La información la entregó el propio dirigente, quien se-ñaló que esta pendiente una entrevista con el director del Servicio Electoral, Juan Ig-nacio García. Los ales-

sandristas tienen interés en que se aclare cuál será la participación de los independientes en los futuros actos eleccionarios, "por cuanto la Ley Nº 18.603 de Partidos Políticos no contempla la participación de los movimientos independientes en la

actividad política". Celso Poblete señala que lo anterior no concuerda con lo establecido en el capítulo II artículo 18 y capítulo III de 1980, que considera la igualdad de derechos de los independientes con los partidos políticos.

El Movimiento Alessandrista Independiente en-vió, por otra parte, una carta al Ministro de Educación, Sergio Gaete, donde le expo-nen la necesidad de que los independientes puedan acceder a la televisión para difundir su doctrina.

PSH: No hay obstáculos para unidad socialista

El secretario general del Partido Socialista Histórico, Juan Gutiérrez, dijo ayer que era partidario de la estructuración de un frente de izquierda, siempre que se evalúe el Cónclave de la Iz-quierda y la Intransigencia Democrática y que busque un entendimiento con el centro político y la derecha democrática.

El dirigente dijo que era fundamental la unificación de los socialistas e indicó que sobre esta materia las con-

versaciones se encuentran bastante avanzadas y es probable que la próxima se-mana haya novedades.

Juan Gutiérrez y el miembro de la Comisión Política del PSH, Fernando Pérez, se entrevistaron recientemente con Clodomiro Almeyda, en Chile Chico, reunión donde se trataron estos puntos. También parti-cipó el secretario general del

MDP, Germán Correa. Ante la eventualidad de que

el ex Canciller lidere ese frente de izquierda, el personero dijo que no harían objeción a su nombre, porque se trata "de un hombre muy valioso".

El dirigente recalcó que la unidad de los socialistas no es incompatible con la unidad de la izquierda, desta-cando que los socialistas del sector Almeyda han recuperado su autonomía y clarifi-cado su relación frente al Partido Comunista.